

公明党

賛成

○全会計の決算に賛成

▽令和4年度は、未だコロナパンデミックが見通せない状況が続く中、ウィズコロナ、ポストコロナ時代の到来を見据えた感染拡大防止と社会経済活動の両立を図り、未来へつながる持続可能な行財政運営が行われました。▽ハード面では、市内の防犯灯が令和4年度をもってすべてLED化されました。これは防犯対策だけでなく電気寿命や電気料金、消費電力に高影響をもたらしました。また、市内電気事業者で形成される「海老名市LED化推進協会」によって事業が遂行され、雇用の促進にも寄与しました。▽教育関係では、公立中学校の完全給食実施に向けて食の創造館増築棟の工事が本格化しました。また、市内全小学校児童に向けて折り畳み式の児童用防災ヘルメットを購入、配備により、防災対策の強化が図られ、防災頭巾よりはるかに安全性が向上しました。今後、首都直下型地震の発生も心配される中、社会の宝である子どもたちに対し、防災強化に取り組まれたことを高く評価します。▽ソフト面では、プレミアム付商品券発行事業が行われ、コロナ禍において原油価格や電気・ガス料金を含む物価の高騰の影響を受けた市民生活の支援および消費喚起による地域経済の活性化を図りました。▽窓口サービスでは、スマート申請、スマート窓口、引越しワンストップの3つの手続きのオンライン化が追加され、マイナンバーカードなどの手続きが必要となるものの、格段に利便性が向上したことは評価でき、今後さらなる充実を期待します。▽この他にも、多くの事業に取り組まれたことにより、生活上の利便性向上や福祉の充実などが図られました。今後も安心して暮らせる持続可能な行財政運営が図られることを期待します。



LED防犯灯

日本共産党

反対

○介護保険、公共用地先行取得事業特別会計に賛成、他は反対

▽国民健康保険税、後期高齢者医療保険料が引き上げられ、実施延期をしていた下水道使用料平均10%の値上げが行われました。この間、異常な物価高など各種負担増の連続、新型コロナの影響による収入減少や雇用喪失、また年金支給額引き下げなどの給付減も続き、市民生活に大きな影響と不安が広がっている中、各種保険料や使用料は引き上げるのではなく引き下げを図るべきです。▽公共施設附帯駐車場の有料化が、反対署名7622筆などの声を無視して実施されました。この1年間、無料である1時間以内の利用が半数以上です。有料化による新たな負担増を強いることで市民活動が停滞し、市民はもとより市の将来に大きな損失になります。▽家庭系ごみ有料化が令和4年度も継続されました。令和元年秋に有料化が開始されましたが、その後、新型コロナ、異常な物価高、加えて公共施設附帯駐車場有料化の実施というさらなる負担増で、市民生活が圧迫されています。連続負担増の先駆けとなつた家庭系ごみの有料化を認めるることはできません。▽市立図書館の運営ではカルチュア・コンビニエンス・クラブ社を含めた共同事業体による指定管理が継続されました。5年間という短期間の指定管理期間で宮利を追求せざるを得ない民間企業に公立図書館の運営を任せる指定管理者制度を適用することは、中長期的な視点で地域の文化、知の拠点としての発展や継続性が保障できません。▽指定管理や業務委託などの拡大、推進による公的役割、責任体制が問題です。行政にとつて基本となる重要な業務に関しては、事業者任せではなく市の直接運営により責任をもつて安心して行うことが必要不可欠です。



市立中央図書館

いちごの会

反対

○一般会計、下水道事業会計に反対、他は賛成

▽令和4年度の海老名市の主要事業として、小学生への折り畳み式児童用防災ヘルメットの貸与や電子図書館の導入、中学生の学習支援の充実など、子どもたちに安心した学びを保障しているところは大いに評価いたします。特に中学生の学習支援は、生活困窮世帯の子どもたちの居場所としての役割を持ち、進学や社会的自立に大きく関わる事業だと思います。▽農地を守るということで一般社団法人海老名市農業支援センターの運用が始まり、高齢化で課題になつている農業の担い手不足の確保や農地の有効活用、地産地消の推進などの事業に取り組んでいることも評価いたします。新規就農者も少しずつですが増えていることも、農業支援センターの取り組みの成果だと考えます。今後は、有機農業への支援も充実されるよう望みます。▽その他、防犯灯のLED化整備事業や家庭系ごみの減量化に向けての予算など市民の暮らしが守られる取り組みも大変評価いたします。▽しかし、施政方針の中で「市民の皆様にはご負担をお願いすることとなります」という公共施設附帯駐車場の有料化、中でも運動公園や中野公園など子育て世代や高齢者などが多く利用している場所での有料化には賛成できません。▽あらゆる物価が上がる中での下水道使用料の値上げも同じです。10月からまた食品4500品目以上が値上げをします。市民にとって下水道使用料の値上げは切実な問題です。▽公共施設附帯駐車場は最初の1時間は無料です。市民の声を聞いても改善されるとなく現在に至っています。今後、2時間無料を検討していたらよう望みます。

